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街燈 

大家可能都注意到由 2013 年開始澳門不少街道的街燈都由原本的橙色高壓

鈉燈換成 LED 路燈，從節能減排的角度，更換 LED 路燈既省電也提高了照明度，

不過隨著更換的範圍越來越大，有市民向我反映了一些問題，我認為值得當局留

意和檢討。 

1. 近民居的 LED 路燈太亮、太近民居，有影響居民健康的風險 

如圖 1 至 5，祐漢的一些路燈在小巷內，與民居距離非常近，可以見到 LED

路燈非常光亮，猶如白晝，這種情況不僅燈光刺眼，根據一些外國研究，太亮的

路燈會影響人和動物的作息，長遠可能影響健康。我也在網上看到有居民真實反

映相關問題（圖 6），因此建議當局選擇亮度較低、色溫較低、顏色如以往橙色的

LED 路燈。 

2. 白色 LED 路燈的大霧天氣表現不如橙色 

早前有幾日比較大霧的天氣，白色 LED 路燈都顯現出霧紗非常明顯的問題，

相比起以往用的高壓鈉燈，白色 LED 路燈在大霧天氣下表現略為遜色，在霧紗

嚴重的情況有可能影響駕駛者的判斷。 

3. 對城市整體氣氛的影響 

澳門是休閒旅遊城市，路燈對整個城市的氣氛有較大的影響，印象中不少在

澳門取景的電視節目和電影，都不約而同有澳門晚間路燈下的景色，因此我認為

街燈除了考慮照明功能以外，應該更多從城市整體氣氛去考慮，統一的街燈顏色

給人更好的感覺，有助澳門的旅遊形象。 

 

 

 

 

 

 



     

 

   

 

 

 



 

 

 
 


